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李克強勉江蘇新常態下打造新動能
香港文匯報訊 黨和國家領導人李克強、俞正聲、劉

雲山、張高麗，昨日分別參加了十二屆全國人大三次
會議一些代表團的審議。李克強在參加江蘇代表團審
議時，要求江蘇通過改革開放率先在經濟發展新常態
下打造發展新動能。
據新華社報道，中共中央政治局常委、國務院總理

李克強分別參加了江蘇代表團、河北代表團審議。在
江蘇代表團，李克強表示，江蘇經濟總量大，要在發
展升級上走在前列。一要通過改革開放率先在經濟發
展新常態下打造發展新動能。加大簡政放權、放管結
合力度，給市場和企業更多自主權，讓千千萬萬人去
想、去幹、去闖。二要帶頭釋放創新驅動新紅利，把
億萬人的勤勞和智慧結合起來，推動大眾創業、萬眾
創新，促進經濟邁向中高端。三要在長江經濟帶發展
中起引領作用，推動產業有序向中西部轉移，實現與
中西部共同發展，促進國家平衡發展和社會公平正
義。

培育新興產業 打好防污攻堅戰
在河北代表團，李克強表示，河北實現更好更快發

展，要在協調穩增長和調結構中闖出新路子，大力培
育新興產業，加快淘汰落後產能，通過產業結構優化
為經濟穩定增長提供支撐。要在京津冀協同發展中打
造新亮點，促進功能合理佈局，有序承接京津產業轉
移，打好污染防治攻堅戰，成為環渤海地區發展重要
助推器。要在推進國際產能合作中樹立新樣板，推動
優勢富餘產能和重大裝備走出去，到國際市場參與競
爭，帶動國內產業升級。

俞正聲：兩岸和平發展方向未變
中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲參加了

台灣代表團審議。俞正聲指出，去年對台工作克難前
行，保持了兩岸關係和平發展勢頭，取得新進展。當
前對台工作面臨一些新情況新問題，但兩岸關係和平

發展的方向沒有改變。
中共中央政治局常委、中央書記處書記劉雲山參加

了安徽代表團審議。代表們就落實「四個全面」戰略
佈局等積極發言。劉雲山說，各項工作都要圍繞「四
個全面」戰略佈局，明確在大局中的定位，把握服務
大局的要求。全面從嚴治黨是推進「四個全面」的根
本保證，要加大從嚴治黨力度。要強化問題導向，切
實解決一些地方管黨治黨失之於寬、失之於軟的問
題，增強黨的創造力凝聚力戰鬥力。
中共中央政治局常委、國務院副總理張高麗參加了

河南代表團審議。在認真聽取代表發言後，張高麗充
分肯定河南改革發展取得的成績，希望河南按照中央
要求，深入實施中部崛起戰略，堅持「四化同步」，
着力推進糧食生產核心區、中原經濟區、鄭州航空港
經濟綜合實驗區建設，積極融入「一帶一路」建設，
讓中原在實現中華民族偉大復興的中國夢進程中更加
出彩。

每一年的全國兩會，「她」總是以工作來度過自
己的節日──三八國際婦女節。這個「她」，有認
真履職的女代表、女委員，有奔波於各個會場、及
時傳遞兩會「聲音」的女記者，有知性低調的女翻
譯，也有在會場提供細緻服務的女工作人員。

眾多參加全國兩會的女代表和女委員，履行職
責、參政議政、建言獻策，以實際行動推動着國
家、社會的發展，她們提出的議案、提案，部分在
日後將成為惠及百姓的政策甚至法規。

兩會上的另一群「女主角」，則是來自海內外的
各路女記者們。在報道現場，她們相機、手機、電
腦數碼產品齊上陣，玩轉網絡、微博、微信、全媒
體，一刻不停地記錄着兩會的每個細節，毫不介意
從柔弱的「萌妹子」變成「女漢子」。

還有在兩會現場服務的眾多女翻譯、女服務員、
女安保等，與參會的女代表、女委員相比，她們同
樣並不輕鬆；儘管常常出現在媒體報道的鏡頭前，
卻不是輿論最關注的焦點，甚至連名字都叫不出。
這些「幕後巾幗英雄」也為
兩會的順利舉行貢獻出重要
的力量。

■記者 徐樾 兩會報道

「她」在兩會

時值國際「三八」勞動婦女節來臨之際，十二屆全
國人大三次會議昨日就「貫徹男女平等基本國策，促
進婦女發展」舉行了記者會。全國人大代表、福建省
漳州市委副書記、市長吳洪芹表示，尊重女性是社會
進步的一個標誌。在生活工作當中，我們主張女性的
「四自」精神，就是自尊、自信、自立、自強。

鼓勵女性走向社會
全國人大代表、湖南省司法廳副廳長傅莉娟表示，

國家在1995年的時候向世界宣佈了男女平等的基本國
策，之後國家在促進婦女參政、就業、就學等方面出
台了很多政策，確保了婦女事業的發展。但是在包括
婦女就業等方面，還是有歧視，在新聞媒體中對婦女
形象的負面報道也確實廣泛存在。她呼籲社會關心婦
女，尊重婦女，給婦女的發展營造一個良好的環境。
全國人大代表、珠海格力集團董事長董明珠表示，

鼓勵女性都走向社會，在創新發展的過程中，用自身
的努力去作一份貢獻。她表示，除了要社會關注女性

外，更重要的是女性自身的努力。「創新的時代，技
術發展的時代，已不是過去完全靠體力的時代，女性
有更多的機會來展示我們自己的智慧。」

立法保護婦女權益
另一方面，中國家庭暴力的現象還是存在，在有的

地方還十分嚴重。傅莉娟表示，家庭暴力是世界上比
較普遍的問題，不分文化、種族、地域。家庭暴力主
要是男性對女性的一種身體、精神方面的控制。
她呼籲盡快制定出台反家庭暴力法，保護婦女權
益。傅莉娟指出，要賦權婦女，無論是立法還是執法，
都要以受害者為本，要徵求受害者自己的意願。只有婦
女自己強大起來，反家庭暴力才能真正做到位。
在回應「春晚遭批歧視女性」話題時，董明珠表
示，沒有感到春晚歧視女性，這個節目是從反腐角度
來講的，不要錯誤地理解節目形式。

香港文匯報訊（記者 高麗丹 兩會報道）中國新時代的女性，是否已與中國男性一樣享

受同等權利，真正頂起中國「半邊天」？多位女人大代表昨日在記者會上表示，婦女作為

社會經濟發展的一支重要力量，現階段在就業、創業等方面受歧視的現象仍然存在，她們

呼籲社會關心婦女，尊重婦女，給婦女發展營造一個良好的環境，同時建議女性要自尊自

信自立自強。她們建議國家盡快出台《反家暴法》，真正把依法治理家庭暴力落到實處。

陳仲尼盼加大文明外遊執法
香港文匯報訊（記者 張紫晨 兩

會報道）全國政協委員、香港各界
青少年活動委員會主席陳仲尼昨日
在全國青聯小組討論會上對本報記
者表示，希望旅遊執法部門可以組
成聯合小組，形成聯合機制，加大
對國人旅遊的監督和教育，如果遊
客境外遊發生非常不堪的不文明行
為，執法部門要嚴厲懲罰。
陳仲尼說，「國家非常注重對遊

客文明旅遊的教育，輿論監督也非
常好，前兩年還出台了旅遊法。這

是一個非常好的開始。但是立法之
後還要執法。我認為執法往往要牽
扯到更多的部門，所以希望各個部
門要組成聯合小組，形成一個聯合
的機制」。
對於那些嚴重的不文明行為，陳

仲尼表示一定要有嚴厲的懲罰，
「比如說將來一到兩年內禁止其出
國。最重要的是，我們國人出去代
表的是中國和中華民族的形象，國
人要自覺維護好我們的民族聲
譽」。

香港文匯報訊
（記者 張紫晨 兩
會報道）全國政協
委員、著名歌唱家
韓紅昨日在全國青
聯小組討論上提
出，建議教育部將
留守女童性安全教
育教材納入課程，
保證中小學生性安
全教育每學期不少
於兩節課時。同
時，對曾經有過兒
童性侵行為的教師

實行「零容忍」原則，將預防女童免遭性侵害的措
施真正落實到實際工作中。
韓紅說，五年來內地留守兒童增加了242萬人，
女童遭受性侵案件呈上升趨勢。她給教育部提出五
項建言：第一，建議教育部組織專家調研，盡快出
台性安全教育進課堂的文件。第二，盡快組織專家
編寫具有本土特色的性安全教育的教材，並將其納
入中小學課程，確保每學期中小學生性安全教育不
少於兩節課時。第三，建議教育部明文規定學校必
須配備一至兩名專職教師和基本教學設施和設備，
並定期對專職老師進行專業能力的培訓。第四，建
議教育部建立家長課堂特別是給留守兒童監護人傳
授一定的專業知識。第五，嚴把教師質量關，對曾
經有過兒童性侵行為的教職員工實行「零容忍」原
則。

女人代籲出台《反家暴法》
就業創業仍存歧視 勉勵女性自立自強
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王夢恕批地鐵熱 促借港經驗運營
香港文匯報訊（記者 劉蕊 兩會報道）全國人
大代表、中鐵隧道集團副總工程師王夢恕是河南
代表團最年長的代表，每年他都會「辣評」交通
相關問題。昨天他就針對各地市紛紛上馬的地鐵
建設「開炮」，他說，現在修建地鐵的許多地區
人流量都達不到國家的標準，純粹是為了與周邊
城市攀比而建。
同時，他還指出，地鐵修建過程中存在不少問

題。「我們的地鐵從設計角度講都是很安全的，
但壽命不行。地方政府都想省錢，怎麼便宜怎麼

建，不為子孫後代着想。現在採取的辦法是把地
鐵斷面放大半米左右，萬一將來出現漏水等情
況，可以及時加固，但這只是補救之策。」
因此，他建議地方政府要按照地鐵的修建標準

來規劃，「地鐵如果每小時運行不到7,000人，
就不要修，修好了沒人乘坐，賠錢。」他還建
議，在地鐵運營方面要向香港學習，地鐵應該規
劃先行，能夠把公共資源吸引到地鐵沿線周邊，
比如學校、商場、醫院甚至大型企業等，要形成
一個地鐵經濟圈才可以。
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香港文匯報訊 對於中國國務院總理李克
強所作政府工作報告，外媒報道說，李克
強承諾向外國投資者開放更多行業。
美聯社報道，中國總理5日承諾向外國投
資者開放更多行業。報道稱，李克強總理
承諾要讓企業家和外國投資者在經濟中發
揮更大作用。他表示，中國政府將擴大服
務業和製造業開放，把外商投資限制類條
目縮減一半。他還說，政府將減少需要審
批的項目數量。
路透社報道，中國總理李克強在5日的政

府工作報告中強調了進行更多艱苦改革，
以便從更長遠的角度支持經濟發展的必要
性。李總理說，中國今年比去年面臨更大
的經濟逆境。他說，「經濟下行壓力還在
加大，發展中深層次矛盾凸顯，今年面臨
的困難可能比去年還要大」，今年是全面
深化改革的關鍵一年。
《日本經濟新聞》網站報道，作為2015

年中國政府的主要政策課題，李克強總理
在5日的政府工作報告中列舉了簡政放權、
金融改革和國有企業改革等。中國領導層
正推進由高增長向穩定增長的經濟換擋。

■李克強昨日參加江蘇團審議，預祝女代表婦女節快
樂。 中新社

■陳仲尼 張紫晨 攝

■韓紅在小組會上發言。
張紫晨 攝

■■婦聯界別分組討論結束前婦聯界別分組討論結束前，，四位女性委員以朗四位女性委員以朗
誦誦、、歌曲歌曲、、京劇的形式京劇的形式，，迎接將要到來的三八國迎接將要到來的三八國
際勞動婦女節際勞動婦女節。。 中新社中新社

■■各少數民族女委員昨日聚攏在一起合影留念各少數民族女委員昨日聚攏在一起合影留念，，
迎接即將到來的婦女節迎接即將到來的婦女節。。 中新社中新社

■■吳洪芹吳洪芹、、傅莉娟傅莉娟、、董明珠等董明珠等55位全國人大代表就位全國人大代表就「「貫徹男女平等基本貫徹男女平等基本
國策國策，，促進婦女發展促進婦女發展」」的相關問題回答中外記者的提問的相關問題回答中外記者的提問。。 高麗丹高麗丹 攝攝

■外國記者昨日在環境保護部部長陳吉寧
的記者會上舉手提問。 新華社

■女記者昨日在商務部部長高虎城的記者會上提
問。 新華社
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